

Las Provincias de Levante

Año XVI.-Núm. 4739

Murcia: Lunes 13 Mayo 1901

Tres ediciones diarias

Precios de suscripción
En la capital, al mes una peseta; fuera cuatro pesetas trimestre.
Anuncios y comunicados á precios convencionales. Pago adelantado.
NÚMEROS SUeltos 5 CENTIMOS ATRASADOS 10

Paquetes para la venta, á 0'75 pesetas más de 25 ejemplares.
Toda la correspondencia administrativa se dirigirá al administrador.
D. Mateo Salguero Almeida
Crédito Público, 1
No se devuelven los originales.

Actualidades

TRISTEZA

Ayer mañana no pudo verificarse la anunciada reunión para tratar de la rebaja de las tarifas de ferrocarriles, por falta de número de concurrentes.

La concurrencia fué tan escasa que se acordó aplazar la reunión para el día 29 del corriente.

El hecho se presta á durísimos comentarios; casi tienen razón los ministros en no ocuparse de este asunto, cuando los principales interesados lo consideran con tan notorio desden.

No se encuentra gente que quiera ayudar á las cosas útiles, habiendo, como hay, elementos para todo y principalmente para lo malo. El egoísmo y la inercia se ha apoderado de tal suerte de los espíritus, que el interés público yace en el mas completo abandono.

Este es un país esencialmente agrícola y nadie se ocupa de la agricultura.

Necesitamos la baja de las tarifas de ferrocarriles para el transporte de los frutos de la tierra y no hay quien apoye este legítimo deseo.

¿A qué vamos á repetir los argumentos de siempre?

Es de admirar con qué ardor se pide la regeneración y con qué frialdad se coopera á conseguirla.

Nadie se cree obligado á trabajar por el bien social y por los progresos del país.

A menudo pedimos á los gobiernos que se realicen mejoras, cuando los ciudadanos no prestan su apoyo á ningún empeño de conveniencia general.

Está demostrado que si rigen para los transportes unas tarifas tan excesivas, en daño de la agricultura, es porque el país las acepta con su habitual indiferencia.

¡Qué tristeza!

LA HIJUELA

Los hechos vienen demostrando cuanto hemos dicho sobre la hijuela, cuyo fenómeno se repite todos los años.

Rompe el precio alto: los huertanos se apresuran con entusiasmo á fabricar hijuela y después bajan los precios y tienen que venderla barata.

Hayse ha iniciado ya la baja. Ha oscilado el precio entre 57 y 77 reales la libra, según clase, siendo poca la que se ha pagado á más de 70.

En esto sucede como con el pimiento y con todo lo que concierne á los productos de la huerta; que no hay quien cuide de defender los intereses de los cosecheros.

Se constituyó há tiempo el llamado sindicato de la seda y no se ha vuelto á reunir, resultando un organismo más, de los muchos inútiles que hay en el país.

MADRID AL DIA

MADRONÓPOLIS

No se trata de aquella novela de Emilio Prieto, recargada de pimentas republicanas, sino de la vida y milagros de la villa y corte, á de los osos y los madroños de Madrid.

Gozamos de una primavera espléndida y hay momentos en que no es el sol foco que desde suave resplandor que inunda de luz los cielos y de alegría las almas, sino volcán en erupción que inclina su cráter sobre nosotros, calcinando esta polvorienta tierra de Castilla con las olas de su lava abrasadora.

Por eso la pradera de San Isidro parece en ocasiones inmensa sartén en donde se preparan madrileños al plato.

Aquella extensa llanura que no acierta á refrescar el evaporado Manzanares, sin otras sombras que las proyectadas por los toldos del vasto campamento estudiantino que alza sus tiendas de campaña, alegre y no siempre pacífica, en largas calles perfumadas por el humo de los hornillos, donde chisporrotean desde los buñuelos y churros de la mañana hasta las opulentas chuletas de la tarde, orlada con las inabarcables filas tendidas á la cañera que forma la dilatada familia de la Tía Jayerre, junto con los improvisados mostradores donde se expenden á perro chico ministros y generales, y la larga procesión de los

eros que bronceados por el sol y con sonrisa placentera y mirada curiosa recorren aquella vasta ciudad flamenco, confederación provincial de ventas y ventorros portátiles, de chulas, majas, jitanas, guardias civiles, estudiantes, empleados, gomosos, nobles, ratas y modistas, es una de las más pintorescas y deliciosas ensaladas sociales que cabe imaginar.

A la caída de tarde, entre los rumores de las panderetas, castañuelas, guitarras y murgas mézclanse la jota aragonesa y la muñeira gallega, las malagueñas y sevillanas andaluzas y las caramellas catalanas como expresiones varias y diferentes matices de la alegría peninsular en todas sus gradaciones regionales.

La pradera de San Isidro, sin perder el rasgo popular madrileño, puede considerarse como una feria, asamblea, juerga y romería española, que de todo tiene aquella inmensa merienda que celebra todos los años, junto á la fuente tradicional, al pié de la ermita del glorioso patrono de los honrados labradores esta raza española, que todavía reza y canta suspirando ante las rejas y depositando sus ofrendas ante los altares, endulzando las amarguras del alma con oraciones y las penas pasajeras de la juventud con la guitarra...

PEÑAFLOR.

Madrid 12-7-1901.

LA JUNTA CENTRAL DEL CENSO

Interventores

Con extraordinaria concurrencia se reunió ayer la Junta Central del Censo, para la proclamación de los interventores que han de funcionar en la próxima elección de diputados á Cortes.

Han sido proclamados candidatos, casi todos los exdiputados y exsenadores que hay en toda la provincia y se calcula en 12000 los interventores presentados.

El trabajo para la Junta es inmenso; se han nombrado unos cincuenta escribientes, que tendrán que trabajar día y noche hasta el próximo viernes.

Los candidatos que decididamente van á la elección, son, según se nos han dicho, los siguientes:

Por Murcia

Los dos del partido liberal y D. Ezequiel Díez y Sanz.

Por Cartagena

D. Angel Aznar, D. Agustín Alexandre, D. Antonio García Alix y D. José Prefumo.

Por Mula

D. Juan de la Cierva y Peñafiel.

Por Cieza

D. Joaquín Chapaprieta.

Por Yecla

D. Luis García Alonso.

Por Lorca

D. Raimundo Ruano.

También han presentado intervención otros candidatos, diciendo que algunos se retiran, sin que hayamos podido comprobar la noticia.

Electores

En la circunscripción de Murcia hay 30184, con 70 secciones.

En la circunscripción de Cartagena hay 45073 electores, con 106 secciones.

En el distrito de Yecla hay 13043 electores, con 34 secciones.

En el distrito de Mula hay 10900 electores, con 34 secciones.

En el distrito de Lorca 17292 electores, con 38 secciones.

En el distrito de Cieza hay 12940 electores, con 34 secciones.

En toda la provincia hay 129432 electores, con 316 secciones.

SIERRA ALMAGRERA

10 Mayo 1901.

En la mina «Santa Isabel» se retiraron unos 17.000 quintales de generos ricos y pobres, continuándose las retiradas en otras varias. En esta mina se ofrece un hermoso y risueño porvenir, pues es un nuevo reconocimiento hecho en su parte Levante al nivel de aguas en busca del rico y potente filon que más alto explota, resulta que este se presenta en muy buen estado de mineralización, ennobliéndose cada vez más á medida que se sigue su explotación, ocupándose con este motivo en el exterior en la clasificación de minerales que este rinde, un regular y crecido número de operarios limpiadores. Damos la enhorabuena á la sociedad de esta mina por las lisonjeras esperanzas que hace concebir este reconocimiento.

El poquito de que hablaba en números anteriores perteneciente á la mina «República» (a) «Romana» mide 26 metros, á cuya profundidad se ha cotado el filon de hierros con una potencia de medio metro, habiéndose cruzado más alto otras dos vetas de menos anchura.

En el plan del pozo se abrirá una galería sobre el indicado filon para reconocerlo.

En la mina «San Agustín», en el filon denominado «Centro», que en la actualidad explota á la profundidad de 355 metros, se nota que su metalización es cada día mayor, y dado el caso de que este se enriquece con bastante rapidez, es de esperar que en esta varada sea regular su producción y rinda una buena partida de mineral.

Los participes en la sociedad arrendataria de la mina «Dos Mandos y Riojana», al decidirse á vender este importante negocio, se encuentran divididos en dos bandos.

Se compromete uno de ellos á ceder su participación en el plazo de seis meses por el tipo de 4.000 pesetas por acción, y el otro se conforma solo con 3.000 pesetas en la primera quincena de Mayo. Estos dos bandos, tanto el uno como el otro, trabajan á porfía por reunir el mayor número posible de acciones.

El desajuste general de esta sierra continúa marchando con bastante actividad, pues en esta fecha mide el taladro de segunda planta 27 metros, y la baja que diariamente se viene notando en las minas del Jaroso, es de 4 á 5 centímetros.

CORRESPONSAL.

ESCUELA NORMAL DE MAESTROS

Los aspirantes que desean examinarse de ingreso y los que se propongan hacerlo de asignaturas pertenecientes á la carrera del Magisterio de primera enseñanza elemental ó superior en la Escuela Normal de esta provincia en el próximo mes de Junio, deberán solicitarlo así hasta el día 30 del corriente por medio de instancia dirigida al señor director y acompañada de los demás documentos que expresa el anuncio fijado en la tabla de dicho establecimiento.

Para ser admitido al examen de ingreso es necesario haber cumplido 15 años de edad.

Los que hayan de examinarse de asignaturas harán constar en sus instancias si aspiran á obtener las calificaciones de sobresaliente ó notable, ó si sólo desean aprobar aquellas.

LA UNION NACIONAL

El mitin de ayer

Al celebrado ayer en el salón de descanso del teatro Romea, acudió escasísima concurrencia.

Los asistentes no llegarían á cincuenta y en este número había bastantes curiosos.

Presidió el Director de «El Diario de Murcia», que tenía á su derecha á D. Camilo Pérez Larbe y á su izquierda á D. Luis Minguez.

El Sr. Presidente dijo que había convocado al mitin por orden del Sr. Paraiso, que le ha encargado se ponga á disposición de don Camilo Pérez.

Este señor pronuncia un fogoso discurso en favor de La Union Nacional y de sus éxitos, y explica las causas que motivan la retirada de la candidatura de D. Luis Minguez, presentada para Diputado á Cortes por la circunscripción de Cartagena.

El Sr. Minguez manifiesta seguidamente que, después de este fracaso, debe pensar la Union Nacional en prepararse para las próximas elecciones de concejales.

Un individuo pide que se deje en libertad á los de La Union Nacional para votar á quien les parezca mejor.

El Sr. Presidente así lo otorga y pronuncia otro ardiente discurso en favor de La Union Nacional y en contra de los partidos políticos.

D. Camilo Pérez, dice que La Union Nacional ha tenido en sus manos la clave de la revolución, pero no quiso realizarla porque con ella no se regenera la patria.

Y se dió por terminado el acto con el mayor orden, quedando retirada la candidatura del Sr. Minguez por la circunscripción de Cartagena.

No es cierto que en dicho mitin familiar, se hablara nada de los arsenales del Estado en relacion con las economías que pide «La Union Nacional», ni aquí en Murcia se hubiera tolerado, sin la correspondiente protesta, nada que directa ó indirectamente pueda dañar á Cartagena.

Registro de la propiedad de Murcia

Los registradores de la propiedad que han solicitado el de Murcia, son los siguientes:

D. Fernando Septóveda Quirós, D. Eduardo Lopez del Hierro, D. Luis Tresquerras Meló, D. Fernando Berguillo Dieguez, D. José Sabater Becerra, D. José Antonio Quintanilla, D. Ricardo Juan Garcia, D. Leopoldo Puerta Polacz, D. Rafael Bugallal Araujo, D. Carlos de la Torre Minguez, D. Baltasar Meoro Gomez, D. Ricardo Molinero Garcia, D. Fernando Gil Moreno, D. Enrique Gimenez Martinez, D. Juan Noguera Bahamonde, D. Bartolomé Gomez y D. José Estrema Rico.

Notas del día

Las elecciones

Se puede decir que estamos al principio del final de la electoral contienda, pues bien poco falta ya para darse la batalla con toda formalidad.

Las fábricas de «pucheros» funcionan sin descansar, procurando que resulten de la mejor calidad; á las empolvadas urnas limpian muy bien el cristal, convidando con su aseó al elector á votar;

los candidatos no tienen ni un solo instante de paz y ultimando los detalles corren de aquí para allá; los electores dispuestos ya para la lucha están, y en fin, todo indica que la cosa va de verdad.

La lucha, cual siempre ocurre, muy grande y viva será, pues todos los candidatos que se aprestan á luchar quieren ganar la victoria, cosa que es muy natural, que con la intención de ser vencido, ninguno va.

Pero como es imposible que todos puedan triunfar, por fuerza muchos de ellos derrotados quedarán, y el dolor que el desengaño en su pecho causará los hará ser los primeros, de seguro, en renegar hasta del mismo inventor del sufragio universal.

Las flores

Pero dejemos á un lado el mundo de la política, que es lo mismo que decir el mundo de las espigas, y en los templos penetremos, en cuyo interior palpita de las más lozanas flores la delicada ambrosía.

Entre luces y entre galas que la piedad le dedica, deslumbrante como un astro está la Virgen María.

En sus ojos celestiales del amor la llama brilla y en sus entresabios labios vaga angélica sonrisa; parece que está diciendo á los que á Ella se aproximan: —Yo soy, mortales, quien calma los pesares de la vida.

Ante su trono de gloria los fieles la frente inclinan y entonan himnos sagrados llenos de fé y de poesía; el incienso con sus ondas perfumadas la acaricia, el órgano la consagra sus torrentes de armonía y las flores que la adornan toda su esencia la envían.

Vosotros, en cuyo seno alienta la fé divina, con oraciones y flores id al altar de María.

Don Gil

Boletín Provincial de Hacienda

Ingresos de hoy.

	Ptas.	Cts.
Derechos Reales.	94	41
Consumos de Fuente-álamo.	4200	
Céculas.	87	75
Pagos.	14	98
Monopolios Correos.	224	60
Propiedades Rentas.	9424	65
Tabacos.	1785	
Total.	15890	39

Pagos para mañana

A. D. José María Alonso.	60	09
» Samuel Sanchez.	2127	84
A. I. Sr. Administrador principal de Correos.	45	
A. D. Genaro Albaladejo.	114	27
A. D. Josefa Ballester.	81	50
A. D. José Bernal.	123	50
» Jose Maria Payá.	2185	92
» Agustín Sanchez Aroilla.	258	96

Libramientos recibidos:

Se han recibido 11 del ministerio de Marina por valor de 11121'33 pesetas á favor de D. José Gomez Cánovas, D. Trinitario Beltran, D. Antonio Riquelme, D. Francisco Marin, D. Pedro Gil, D. Andres Palacios y D. Juan Nadal.

Nuevo del Ministerio de Instrucción pública y Agricultura por valor de 71,433'18 pesetas á favor de D. Samuel Sanchez, don

Juan Martínez, D. Francisco Mira y D. Ricardo Codorniu.
Y dos del Ministerio de Hacienda por valor de 583'84 pesetas á favor de D. Isaac Mora.

Los coadjutores de la capital

Oportunamente citados por su Decano, asistieron anteayer mañana á las diez, á la sacristía de la Parroquia de Santa María la Mayor, los coadjutores de esta capital.

Una vez reunidos, el presidente comunicó á sus compañeros el objeto de la reunión.

Indicó la oportunidad de comunicar al Excmo. Sr. Obispo de la Diócesis la gratitud de los Tenientes por la manifestación de paternal interés demostrada en favor de estos, haciéndolos reconocer como participes en el nuevo Arancel.

A este fin, y por unanimidad, se acordó nombrar una comisión para que visitara á S. E. y le expusiera los sentimientos de aquella parte de su clero.

Finalmente, se acordó que la misma comisión que visitara al Sr. Obispo, lo hiciera también al Decano de los Párrocos para manifestarle, y explicarle hiciera extensiva á sus compañeros, la gratitud que les anima por la parte que hayan tenido en lo que se refiere á la ejecución de los aranceles parroquiales.

A sus distritos

Esta mañana han marchado, á Cartagena nuestro estimado amigo D. Antonio García Alix, y á los pueblos del distrito de Mula D. Juan de la Cierva Peñafiel.

Allí permanecerán hasta que se verifiquen las elecciones del próximo domingo.

El Sr. García Alix ha sido despedido en la estación del ferrocarril, por sus numerosos amigos.

El Sr. La Cierva marchó acompañado de D. Martín y D. Juan Antonio Perea, don Eustasio de Ugarte y D. Joaquín Carreño.

Desde La Unión

EL FESTIVAL

Mayo 11.

Para la velada del día 15 se acordó el siguiente:

Primera parte.

- 1.º Paso-doble militar.
- 2.º Presentación del batallón infantil.
- 3.º Evoluciones por el referido batallón.
- 4.º Reparto de un rancho extraordinario á los pequeños soldados, amenizado por la banda de música.
- 5.º Introducción é intermezzo de la ópera «Cavalleria Rusticana», de Mascagni, por un sexteto de reputados profesores.

Segunda parte.

- 1.º Serenata morisca, Chapi.
 - 2.º Lectura de la memoria del Jurado.
 - 3.º Elección de Presidenta de honor por el poeta laureado.
 - 4.º Intermezzo de la Snile L' Auslesiane, de Bizet.
 - 5.º Reparto de premios á los poetas.
 - 6.º Discurso pronunciado por el Dr. don Agustín Cervero, mantenedor del Certamen.
 - 7.º Extasis, poesía «A la Reina del Certamen», por D. Jesús Baño Tormo (premiado con la flor natural).
 - 8.º Fantasía sobre motivos de la ópera Poliutto, de Donnizetti.
 - 9.º «A la Virgen María, soneto por don Miguel Lopez Cervera (premio de las Hijas de María).
 - 10.º Himno al trabajo, poesía por don Juan Pajol Martínez, (premio de D. Ponciano Maestro).
 - 11.º Final por el sexteto.
- Notas.—El intermedio entre la primera y segunda parte, será amenizado por la banda de música.
- El batallón infantil tributará los honores correspondientes á la presidenta de honor.

Sabemos que el ilustre orador Dr. D. Agustín Cervero, se le prepara una grandiosa acogida y, según parece, á su llegada le esperarán en la estación las autoridades, comisión de festejos y buen número de invitados representando á todas las clases de nuestra sociedad.

Es grandísimo el entusiasmo que existe para la velada del día 15.

Para ocupar el honroso puesto de reina de la fiesta ha sido designada la distinguida y simpática señorita Lola Montero.

Nosotros enviamos nuestra felicitación á tan distinguida señorita.

Se hacen muchos comentarios en favor del mantenedor del Certamen, pues, como es sabido, el Sr. Cervero tiene facultades oratorias muy especiales y es de suponer que su palabra deje memoria grata entre nosotros.

Están muy adelantados los preparativos para el adorno y decorado del Circo y suponemos que estos trabajos responderán á los